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Compte-rendu du CA du 14 octobre 2021 
En présentiel au gymnase La fontaine 

Version diffusée aux membres 

 

Membres présents : BONNEMAISON Olivier, DESFRANCOIS Charles, GOUJON Sandrine, GROS 

Mathilde, LEDOUX Benoit, LEMAIRE Christian, MITSUNAGA Urara, PONS Magali, RAGOT Olivier, 

SERIN Thierry et SIMONINI Vincent. 

Membres excusés : -  

 

Rappel de l’ordre du jour : 

1. Les inscriptions et la rentrée 2021-2022 

2. La trésorerie et le budget 2021 

3. Point salariés et les demandes de stages 

4. Demande de prise en charge de formations 

5. Demande de partenariat – Association Pierre Kohlmann  

6. Rapport des commissions / Projet de l'année 

7. Points divers 

 

Pièces jointes au CA :  

 Calendrier prévisionnel des sorties 

 Calendrier des 3 moniteurs 

 Planning prévisionnel ouverture de la SAE - Saison 2021/2022 

 

1. Les inscriptions et la rentrée 2021-2022 

1.1. Les inscriptions 2021-2022 

Plusieurs périodes d’inscription pour cette année : 

 1e juillet : ouverture des réinscriptions pour les anciens adhérents en ligne 

 1er août : ouverture des inscriptions pour les inscriptions familles en ligne 

 13 août : clôture des inscriptions ouvertes précédemment 

 4 et 15 septembre inscription en présentiel pour les nouveaux 

- Beaucoup d’enfants la 1e session 

- Plutôt des autonomes ou adultes débutants sur la 2e session 

 

Lors de la 1e permanence, plus de 120 personnes se sont présentées pour s’inscrire. Le club a attiré 

beaucoup de nouveaux membres notamment des jeunes (sur les 210 formulaires d’inscriptions 

remplis en ligne, 158 étaient pour des jeunes).  

 

Ouverture de cours en plus l’année 2022-2023 : 

Lors de la journée des associations, le Maire d’Antony a proposé d’ouvrir des cours au gymnase 

Descartes. Le CA s’accorde sur le fait que cela est une bonne idée mais la logistique et la gestion se 
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révèlent très compliquées et chronophages. Le club n’en a pas les moyens à ce jour avec des 

bénévoles en gestion. Cette idée est donc abandonnée.  

Cela restera dépendant du fait de trouver un encadrant. Il y a une forte pénurie en Ile-de-France. 

 

Quelques statistiques (au 12/10/2021) :  

 384 licenciés, soit 191 jeunes et 193 adultes 

 46% de femmes parmi les licenciés 

 262 membres se sont réinscrits, soit 68% des membres de la saison 2021-2022 – Ce taux est 

de 62% sur les jeunes et 82% sur les adultes 

 

Augmentation au total du nombre total d’adhérents : 

 Beaucoup d’enfants en plus suite à l’augmentation des cours 

 Encore 5 places pour les autonomes puis fermeture des inscriptions 

 

1.2. La rentrée 2021-2022 

Nouveaux cours de la saison :  

 1 cours « adultes débutants » le vendredi midi : +6 adultes  (+1 à venir, certificat médical en 

cours)  

 Doublonnage des cours du mardi : +20 enfants 

 

Les cours adultes débutants continuent jusqu’à la fin de l’année 

Une partie des anciens débutants passeront en autonome en octobre, juste avant les vacances de la 

Toussaint 

 

Le CA valide la réduction de la séance autonome du vendredi de 12h00 à 14h00. 

 

Le bureau annonce que, pour le planning des séances 2022-2023, il essayera de le co-construire avec 

les encadrants afin que celui-ci soit le plus pertinent et adapté possible. 

 

Les séances autonomes du mercredi sont encadrées par Christophe LEROY.  

 

Séance perfectionnement le samedi :  

 Début le 9 octobre 

 Le CA remonte de très bons retours sur la qualité de la séance ainsi qu’une très bonne 

vigilance et un bon encadrement d’Alexandre  

 

Responsable de Séance :  

 Difficulté d’anticiper sur la séance du vendredi midi : le RS est désigné au pied du mur – 

Validation générale par le CA pour tester cette nouvelle technique 

 Pour les vacances de la Toussaint, ouvertures de séances supplémentaires (2 au lieu de 4) : à 

voir si cela fonctionne avec la mobilisation des adhérents 
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Planning 2021-2022 de la SAE :  

 La secrétaire a transmis à la mairie le planning général de l’année mais la mairie n’a fait 

aucun retour. Suite à une énième relance par la présidente, la mairie répond qu’il faut 

remplir le formulaire word un à un pour chaque dimanche – Démarche à venir d’ici quelques 

jours pour verrouiller le planning 

 La dominicale GrimpeCare prévue initialement en septembre a été reportée en octobre puis 

encore en novembre suite à l’absence de retour de la mairie 

 Proposition de 3 journées découvertes  l’année 

 Objectif de réaliser 1 dominicale 1 par mois 

2. La trésorerie et le budget 2021 
Pour cette saison, le nombre d’adhérents est en augmentation par rapport à l’an dernier. Ceci a 

permis une rentrée d’argent supplémentaire.  

 

Les chiffres clés :  

 Dons : 5 561 € 

 Rachat de 300 places de Roc et résines 

 Subvention : 13 000€ 

 Chômage partiel : 9 500€ 

 Très peu dépensé sur l’ensemble des commissions, ce qui s’explique par l’activité à l’arrêt 

 20 000€ de licences à payer à venir 

 Potentielle subvention de 1 000€ à venir 

 

Pour les adhérents 2020-2021, à ce jour, la demande de remboursement COVID s’élève à 1 400€.  

Aujourd’hui, le solde du budget est aujourd’hui à +41 000€ - Le trésorier annonce un atterrissage 

prévisionnel à 13 000€ en fin d’année 2021.  

 

Enfin, le club se révèle avoir fait un bon vers le haut dans le classement national pour cette année. 

3. Point salariés et les demandes de stages 

3.1. Demandes de stages 

A ce jour, il y a eu 2 demandes de stages : 

 Une étudiante en L3 STAPS qui vient de signer sa convention – Début le 11/10 

 Un étudiant en STAPS également et grimpeur dans notre team compétition 

 

Les 2 étudiants sont suivis par Jérémie en tant que tuteur. Il a précisé ne pas prendre de stagiaires en 

plus, à voir si Alexandre et Philippe souhaitent suivre des stagiaires.  

 

Proposition de communication : faire un article à la fin du stage pour la newsletter, le site et 

Facebook [Action de la commission communication] 
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4. Demande de prise en charge de formations 
2 nouvelles demandes ont été formulées par Benoit LEDOUX et Thibaut PALIES : 

 Ils ont été admis à la formation pour obtenir le brevet d’initiateur montanisme de la FFME 

permettant de rejoindre l’Equipe Régionale de Montagne (ERM) de la FFME 

 Frais d’inscription : 600€ 

 

La demande a été formulée par email, le formulaire de demande doit être remplis et signé par 

chacun. 

Avant, il faut ajouter sur le formulaire un engagement moral en échange de financement de prendre 

part à la vie du club dans le cadre de la formation financée (encadrer des sorties alpinisme ensuite au 

sein de l’ASPALA). 

Le remboursement intervient à la fin de la formation, sous réserve de réussite. Le CA s’accorde sur 

une prise en charge à 50%, comme cela a été fait pour les précédentes demandes. 

 

 Vote pour une proposition de prise en charge de 50%, en échange de cet engagement :  

 Thibaut PALIES : vote pour à l’unanimité 

 Benoit LEDOUX : 1 abstention – 11 votes pour 

5. Demande de partenariat – Association Pierre Kohlmann 
L’association Pierre Kohlmann est une association d’Antony qui soutient les jeunes en difficulté.  La 

présidente de l’association a contacté le club pour un format découverte escalade pour les jeunes. 

 

Le bureau suggère de revenir vers l’association pour proposer pendant les vacances scolaires 1 ou 2 

demi-journées afin de faire un essai et de voir ce qu’il en est. Le CA s’accorde sur cette idée.  

 

D’autre part, ce partenariat pourra faire l’objet d’une demande de PSF pour essayer de faire quelque 

de plus régulier 

6. Rapport des commissions et projets de l'année 

6.1. Commission des communications 

Pour l’année 2021-2002, la commission souhaite : 

 Déployer un compte Instagram, qui sera lié à Facebook (une actualité postée sur l’un serait 

automatiquement postée sur l’autre) 

 Préparation de la compagne de ré-adhésion et adhésions 2022-2023 

 Maintien du site et évolution du site internet (ajout d’une FAQ et poursuite de mise en 

conformité) 

 

Cette année comporte également un gros projet : la migration des fichiers et messageries sur Office 

360 : 

 Création des comptes à faire pour le CA, les encadrants et l’ensemble des bénévoles 

 Basculement ensuite de la messagerie de OVH à Office 365 
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 Utilisation de TEAM comme outil collaboratif pour tous : Création de groupes selon les 

besoins (CA, commission, bureau…) avec les droits associés pour les encadrants et chaque 

bénévole 

o Messagerie instantanée 

o Partage des fichiers 

o Réunion visio (ouvertes sur l’extérieur si besoin) 

o Outils de planification à valider 

 Transfert des fichiers de Hubic à Microsoft 

Egalement, il est prévu d’envoyer prochainement une newsletter de rentrée –  L’objectif est de 1 par 

trimestre. 

 

Une idée est soumise en complément pendant le CA : Solliciter la mairie pour faire les photos lors 

d’évènements importants qui pourraient également les intéresser. Le CA valide cette idée. [Action de 

la commission communication] 

 

6.2. Commission SAE et Matériel 

La commission remonte un retard sur la vérification des EPI à ce jour  

 

L’inventaire a été fait sur les trousses de secours. Le réapprovisionnement est en cours. Le kit COVID 

a également été réapprovisionné. 

 

Les enrouleurs sont à ce jour bloqués pour leur révision :  

 Seule l’entreprise en Angleterre est habilitée à faire la révision des enrouleurs automatiques 

mais la procédure douanière bloque. En effet, il manque un numéro administratif que la 

mairie n’a pas contrairement à l’ASPALA. 

 Absence de réponse de l’entreprise aux mails → essayer de les joindre par téléphone [Action 

de la commission SAE et Matériel] 

 Christian remonte le fait que Massy a réussis à envoyer ses enrouleurs en révision, ils les ont 

envoyés eux-mêmes  

La solution envisagée en CA est d’envoyer les enrouleurs au nom de l’ASPALA en tant que particulier, 

en voyant avec la mairie comment faire pour ensuite être remboursés. [Action de la commission SAE 

et Matériel] 

 

Il est prévu de faire évoluer les voies sur la SAE tout au long de l’année 2021-220. Pour cela, ces voies 

seront ouvertes par Jérémie et Philippe. 

La commission SAE et Matériel souhaite par contre faire un prévisionnel des ouvertures et des 

évolutions des voies sur le mur pour s’assurer de la cohérence.  

 

Il est décidé de prévoir 3 demi-journées (2 démontage/lavage et & 1 montage) par mois pour 

Philippe et Jérémie pour réaliser ces évolutions des voies.  

Pour ces voies, il  peut être nécessaire d’acheter de nouvelles prises. [Action du bureau] 

 

Egalement, du matériel pédagogique a été commandé. 
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Il est également évoqué le devenir des voies de vitesse. Actuellement, 2 voies de vitesses sont 

montées mais peu utilisées, notamment parce qu’il n’y a pas d’enrouleurs. Cependant, même avec 

les enrouleurs, peu de membres ont un intérêt pour la vitesse et il manque des pans pour compléter 

les voies afin de répondre à un maximum d’adhérents.  

 Il est validé en CA de démonter la voie de vitesse de droite afin d’y monter des voies de 

difficulté. Un point d’attention est ajouté : ne pas faire trop de trous pour laisser la possibilité de 

remonter les voies de vitesse et ne pas abimer le mur. 

 

6.3. Commission compétition et formation 

La commission compétition et formation présente le planning prévision des compétitions pour 

l’année 2021-2022.  

Une coupe de France Bloc jeune est prévue à Vertical’Art Rungis. Il est prévu que Celeste y participe.  

 

La Team compétition compte cette année 22 compétiteurs dont 11 jeunes et 11 adultes. Elle est 

donc parfaitement équilibrée. La Team compétition a attirée de nombreux grimpeurs et de nouveaux 

membres l’ont rejoint suite à un sélectif en septembre.  

En effet, la commission compétition et formation avec l’aide des coachs ont organisés un « sélectif 

compétition » afin de voir les niveaux et les motivations de chacun. Cette organisation a été 

appréciée et il est prévu de la refaire plus tôt l’année prochaine, notamment avant les réinscriptions.   

A ce jour, les jeunes et les adultes ont des entrainements communs (un le lundi et un le jeudi). Ceci 

se révèle compliqué et peu pertinent tant pour les compétiteurs que pour les coachs.  

 Le CA s’accorde sur le fait de scinder les entrainements de la Team compétition entre les jeunes 

et les adultes.  

 

La commission compétition et formation prévoit également de refaire les entrainements à 

Vertical’Art comme l’année précédente et d’acheter de nouveau tee-shirts.  

 

Les années précédentes, il avait été questionné de développer un partenariat avec Vertical’Art 

Rungis. Cependant, à ce jour, il semble y avoir un blocage de la part de la maison mère.   

 Suite à ce blocage, il est décidé de ne pas mettre le logo Vertical’Art sur les Tee-Shirts.  

 

6.4. Commission jeunesse 

La commission jeunesse a essayé de recruter de nouveaux bénévoles pour renforcer l’équipe mais 

dans succès à ce jour.  

D’autre part, elle n’a pas de représentant au CA mais si un membre du CA souhaite devenir membre 

de la mission, ils sont volontiers preneurs. En attendant, Charles fait office de relais entre le bureau, 

le CA et la commission.  

 

La commission jeunesse prévoit des actions de convivialité avec notamment une réunion de rentrée 

pour les parents qui est à venir en octobre ou novembre. Elle souhaite à cette occasion organiser un 

pot. La demande a été faite à la mairie qui n’a pas fait de remarque particulière.  

 

Elle prévoir également d’organiser : 

 Des séances à thème pour les fêtes (Halloween, Noël et Pâques) 
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 4 stages pendant les vacances scolaires sur l’année par Jérémie. Elle souhaite en organiser 2 

ou 3 de plus si pour cela elle arrive à recruter un moniteur extérieur.  

 4 sorties en extérieur pour les jeunes avec un encadrant du club 

 

Elle prévoit de reconduire en 2022 le projet d’un séjour en extérieur pour les jeunes sur le week-end 

de l’ascension (projet annulé en 2020 et 2021 à cause de la crise sanitaire), sous réserve de trouver 

un hébergement, des accompagnateurs et de résoudre l’équation financière. 

 

Le budget de la commission reste à construire pour 2022.  

La principale question concerne le financement du séjour jeune. L’accompte qui avait été versé 

(950€) pour l’hébergement est récupérable. Une subvention avait été allouée et la commission 

demande si celle-ci a été versée. De souvenir, il semblerait que oui – à confirmer auprès de la 

commission.  

Concernant les stages pendant les vacances, ils sont prévus pour s’auto-financier en tenant compte 

du recours à un moniteur extérieur.  

 

6.5. Commission évènementielle 

Vu les circonstances sanitaires, l’ensemble des évènements ont dû être annulés. Une part des 

membres du CA remonte le fait que l’ambiance conviviale est à retrouver et qu’en cette période 

d’accalmie, il faut essayer de réorganiser des évènements. La mairie ne semble pas l’organisation de 

pot dans l’espace lounge, à vérifier auprès de la mairie d’Antony. [Action de la secrétaire en lien 

avec commission évènementielle] 

 

 

L’ensemble du CA ne semblant pas convaincu, un vote est organisé pour valider ou non la réalisation 

d’un pot de rentrée : 2 abstentions – 10 pour, sous réserve de la validation de la mairie 

 

6.6. Commission sortie 

Le planning sortie a été défini par la commission, les sorties resteront à valider selon la disponibilité 

des encadrants, la météo, etc.  

Il y a eu la volonté d’organiser une sortie par mois, en tout il y aurait 17 sorties dans l’année tout en 

variant les différents « types de grimpe ». Les sorties seront majoritairement ouvertes à tous, de 

débutant à perfectionnement. Ponctuellement, un niveau de grimpe minimum pourra être requis 

Egalement, sur cette année, les coachs de l’ASPALA sont moins sollicités : ils encadrent sur 2 sorties.  

Le VA valide la possibilité de faire appel à des moniteurs Diplômés d’Etat en escalade extérieure pour 

renforcer l’encadrement des sorties.  

 

Le CA félicite la commission pour ce programme riche en sorties variées.  

 

Un mail sera diffusé aux adhérents avec le planning et les règles de participation en octobre. [Action 

de la commission sortie] 
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Lors des échanges en CA, il est remonté un besoin en matériel pour les sorties :  

 Besoin de broche à glace 

 Cordes de sorties 

Le budget restant est suffisant, la demande d’achat peut être faite auprès du trésorier.  

 

L’ensemble des commissions remonte le besoin de bénévoles complémentaires. Un appel à 

bénévoles sera lancé en novembre par le bureau.  

7. Points divers 

7.1. Création d’une Team montagne 

Description du projet :  

Fédérer un groupe d’adhérents qui sont passionnés par la montagne sous toutes ses formes 

(alpinisme, rando et ski de rando) 

Ce serait un réseau au sein de l’ASPALA. Ce groupe serait ouvert à tous, pas de sélection ou de niveau 

minimum. 

 

Les objectifs :  

 Pouvoir échanger des infos sur la montagne (information perso, informations de magazine, 

stage de la ligue ou fédération…) 

 Organisation des petites formations ou soirées à thème  

 S’organiser des sorties non-officielles ou officielles (en lien avec la commission sortie) 

 Conseiller des personnes  

 

Proposition en CA : avoir accès à un espace ouvert au sein de Microsoft 365 

 

L’idée a été validée à l’unanimité : projet à structurer par les organisateurs et à présenter à un 

prochain CA. 

 

7.2. Eclairage et ventilation défaillante à la mairie 

Un email a été fait à la mairie, en insistant sur la gêne pour les grimpeurs et le risque de sécurité. A 

ce jour, il n’y a pas eu de réponse. 


